
盛岡市まちづくり評価アンケート

集 計 結 果

（自由記述編）

平成27年３月

盛 岡 市

 
質  問  項  目 

問14  避難場所について（２）（その他欄）  
 
問16  防災意識について（２）（その他欄）  
 
問37～39，41 景観について （理由欄） 

 

問44 盛岡の水について（その他欄） 

 

問46 利用交通手段について（２）（その他欄）  
 
その他全般  

 
※同様の記述内容は集約し，記述内容の後にカッコ書きで件数を記載しています。 
 また，記述内容は原文のまま掲載しています。 



問14　避難場所について（２）（避難場所をどのように知ったか：その他欄）

記述内容
標識・看板・掲示板・ポスター（31）
町内会・自治会（28）
家族から聞いた（14）
回覧板・地域の広報（12）
学校（８）
防災訓練・防災講習会（８）
近くにあるから（７）
自分で確認（６）
以前から知っている（６）
覚えていない（５）
防災マップ（３）
災害時（３）
ホームページ（２）
職場で知った（２）
暮らしの便利帳（２）

問16　防災意識について（２）（地震対策について：その他欄）

記述内容
家人が揃えている。
外に出た時，頭上にも気をつける。
ガソリン備蓄，こまめに給油。
固定していないが，高い家具は置かない。
反射式ストーブ，カセットコンロ常備。
背の高い家具を低めに変える。
生活空間に大きな家具を置かない。
ストーブは反射式石油
ペットボトル等を活用し毎日新しい水を台所に保管，飲料水，洗濯等にしよう。
自然に抗うことなどできない。
石油ストーブ
住宅用火災警報器
安否確認練習
飼っている鳥の鳥かごの置き場所に気をつけている。
いつも娘と連絡を取っている。
身ひとつですばやく避難すること。
停電に備えて燃料等
指定避難場所で家族が集まることを決めている。
石油ストーブの常備
どういう順序で何をするか決めている。
発電機

問37　景観について（１）（誇れる市街地の景観がある（ない）とする理由欄）

記述内容
「１．強く誇れるものがある」と回答した方の理由
北上川と岩手山
北山の寺院地区はとても素晴らしいと思います。
岩手山北上川とても誇りに思う。
岩手山と北上川と中津川
寺町の景観，中津川のほとり
岩手山
岩山
市街地に自然がある。小京都盛岡らしくていい。
市で主催する景観見学に参加している。
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記述内容
岩山より盛岡市街地は素晴らしい。
「２．ある程度誇れるものがある」と回答した方の理由
昔の街並みが残されている。
四季の中津川と岩手公園
歴史について興味ある。材木町の夜いち，また駅での買い物をする。
道路や植え込みが整理掃除されている。
中津川沿いや鉈屋町など
街がきれい，人が親切
中心部に公園が少ない。緑が少ない。
「３．どちらともいえない」と回答した方の理由
景観条例の指定が遅い。
どこが誇れるか全く思いつかない。
「４．あまり誇れるものがない」と回答した方の理由
遠方から来客があった場合，ここだけは連れていきたいと思う場所がない。
あまり思いうかばないので
城がないので意味ない公園。大通はただののみ屋街
山，川，市街，他県に較べて特徴的なものがない。どこにでもある風景。
中心地にまとまりがない。駐車場が少なく高い。街の案内図もほとんどない。
盛岡と聞いて思い浮かぶものがない。
他の都市に似たりよったりの景観に見える。
どこにどのような景観があるかわからない。
特色が無い。友達に紹介したい場所が無い。
景観と聞いて思い出すものがない。
思い当たらない。
有名な景観を知らない。
人口減少が叫ばれているのにやたらマンションばかり造られている。
中心街は善いところもあるが，舘坂から上堂あたりは雑然として汚れている。そういう景観も多くて嫌。
菜園周辺を含め，古いマンションや狭い路地が多く駅西などに比べると時代の古さが残る。
公園から岩手山など見えない。
中途半端な感じがする。
活気を感じない。
誇れる景観が思いつかない。
盛岡歴史文化館建設のため，古木を伐採した対応に不満，その他街並みの保全がされていない。
盛岡の一部しか知らないため。
古い時代に火事で失われたと聞く，看板を大きくして宣伝していない。
屋外広告物が多く撤去されないままになっている。
景観を重視したまちづくりではないと感じる。
誇れるというより普通だと思う。
プロモーションがいまいち。
石割桜，盛岡城跡公園くらいしかなくいつも同じ。
マンションが増えて景色が悪くなった。
良いところもあるが全体的に統一感がない。
箱物の建物がほとんどで城下町の情緒がほとんど感じられない。
行政にアイデア，行動力がないのでリーダーシップに欠ける。街がばらばらに感じる。
本宮，飯岡のバイパスの中央分離帯など無駄な広さと草木が全くなくなった。温暖化の原因を金をかけて
作っている。
盛南地区には文化施設にあわせた公園があるがあとは特に無い。
冬になると歩道の雪が山盛りになり買い物にいけない。
アンバランスな部分が多い。
どこにでもある景観
県外資本による画一化された建物ばかり。
誇れるとはどのレベルを指すのか不明。具体的に町名などを挙げてもらえれば判断材料になる。以下の問
いも同じ。
文化的な建物はあるがどれも個々に存在しているので景観にまで至ってない。
魅力が無い。
大通は飲食店ばかり目立ち品位に欠ける。盛岡城跡公園からの眺め全く悪い。
歴史的建物の保存に行政があまりない。
他の都市と比べてこれという観光がないが，岩手山は誇れる山だと思う。城跡に城があったらと思う。
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記述内容
わからない
昔の街並みが駐車場化している。
思いつくものが無い。
高層ビルが多い。
岩手公園
市街地の個人商店が減り強い産業がない。
高層マンションがどんどん増えている。
盛岡が大嫌いなのでどこを見ても自慢できるものがない。
市街地を見てあるいていない。
ビルが無計画に建っている。
パッとしない。
市は盛岡の心休まる空間を全く大切に考えていない。
色や高さのどの規制がされずマンションばかりが増えている。
好きな風景はありますが誇れるものとという感覚がピントきませんでした。
「５．全く誇れるものがない」と回答した方の理由
盛岡でしか見られない他県からも注目されるものがない。
あるとしても場所がわからない。
盛岡駅前の周りが暗すぎる。
都市計及び人工的施設を造成しているため高層マンションだらけ。
人通りが少なくにぎわっていない。
他県と比べてそう思う。
市街地の景観が指定しているのかわからない。
個別，単独の建物で素晴らしいものはあるがその周辺まで含めると時代的にもデザイン的にもばらばら。
マンションが多すぎる。
写真を撮ってみた景観で盛岡だとわからないと思われるから。
自然破壊を感じる。
都市計画がない。ばらばらなイメージ。田舎らしい景観にすればいい。
古い街並みを見に来る観光客がつまらないと言っている。紺屋町にしろ鉈屋町にしろもっとお金をかけて古
い建物と街並みを整備して。
特に名所がない。

問38　景観について（２）（誇れる田園や丘陵地の景観がある（ない）とする理由欄）

記述内容
「１．強く誇れるものがある」と回答した方の理由
具体的には挙げられませんが，少し郊外に行くとのどかな風景が広がっており，素晴らしいです。
岩山
すごくきれい
「２．ある程度誇れるものがある」と回答した方の理由
川と山
あちこち日本国内を旅行をするが，盛岡駅周辺に関しては，青森・秋田より綺麗です。
岩山や愛宕山
渋民など
「３．どちらともいえない」と回答した方の理由
岩山
特になし
場所がわからない
「４．あまり誇れるものがない」と回答した方の理由
誇れる景観が浮かんでこないのでそう思う。
岩山しか知らないのでわからない。
住んでいる場所に田園等がない。
八甲田，蔵王スキー場等のようにケーブルカーで景観を見せる施設がない。たとえば，八幡平の樹氷等。
見るべきものは作ればある。国立公園でも方法がある。
どこのことを言っているの？
知らないから。
以前の田や畑が宅地や商業地になったため。
どこに何があるかみんなが行きやすい胸を張れるような努力が必要。

- 3 -



記述内容
あると思うがPR不足です。
特色がある場所が無い。友達に紹介したい場所がない。
思いあたらない。
思いあたらない。
有名な景観を知らない。
注目されるほどのものが無い。
田畑が住宅地に変わってきている。
マンションが田園や丘陵地の景観を壊している。
都市計画などによって田園がなくなった。
他の地方都市と差別化できない。
市中心部にない。
都市化に伴い，田畑が次々と失われているため。
他の地域と変わらないと思うから。
思い浮かばないから。
思い当たらない。
特別ということはなくどの地方にもあるものだから。
プロモーションがいまいち。
わざわざ出かけてまで見るものがあまりあるとは思えない。
田園はどんどん減っていると思う。
規制無く立ち並ぶマンションのためどこを向いても景観がよくない。とりわけ橋の周辺のマンション群が景観
を破壊している。
田園や丘陵地がすぐ出てこない。
雫石や八幡平の方が自然が素晴らしいから，広大に感じる場所がないから。
中途半端な開発が多い。手入れがされてないところが多い。
他県より美しいわけではないので。
引越ししたばかりでまだわからないが田園などあまり見ない。
アンバランスな部分が多い。
誇れるかと聞かれると特に無いと思う。
市内にはない，近郊にはある。
乱開発によるマダラ発生が景観を壊している。
自然のものなのでなんともいえない。
見ることがないからわからない。
あまり見ないから。
近所の畑が年々無くなっていくから。
見ているかもしれないが思い出せない。
質問がアバウトすぎて思い浮かばない。
思い浮かばない。
田園も丘陵地も狭いので。
どこに誇れるものがあるのか。あるのであればもっとPRしてほしい。
よく知らないから。
田園が団地化している。
年々田んぼが減少し家が建っている。自然と共存しているということが減っているから。
知らない。
高圧線，電線と柱。
高層マンションがどんどん増えている。
周りがみんな田園ばかりだから。
盛南地区もどこの都市と同じ景観，駅西も自然があったのに全て壊されている。
岩手飯岡駅以南だと田んぼが広がった風景画見られるが特にそうような景観がないと思われるため。
好きな風景はありますが誇れるものという感覚にピントきませんでした。
郊外に行けば市内にもないことはないが，岩山くらいでしょうか。
花巻はあると感じ，ドライブをするが，盛岡の名所がわからない。教えてほしい。
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「５．全く誇れるものがない」と回答した方の理由
米がさかんな時期は誇れるものでしたが減田が進むにつれ誇れない。
盛岡の一部の市街地以外の景観をあまり知らないため。
都市開発のみ
盛南開発で失われてしまった。
滝沢市や雫石町のほうが思い浮かぶ。
田園がどこにあるのかわからない。
自然の豊かさが護岸工事やビルの建設などで失われている。
農業用水を作ってほしい。川は市のものと水は鹿妻堰のもの。先に進みません。下太田田中地区です。
盛岡だとわかる個性的なものがない。
らしきものがどこにあるかわからない。大型公園があったらいいのに。
盛南開発などにより身近な田園が無くなった。意味のない開発はやめるべき。郊外店が出来すぎて市内が
寂れた。

問39　景観について（３）（誇れる山間地の景観がある（ない）とする理由欄）

記述内容
「１．強く誇れるものがある」と回答した方の理由
山々に囲まれたこの地域の景観は素晴らしいです。
街中にある北上川中津川から見る岩手山はすばらしい。
岩手山など自然のあり方にもっと注意が必要。
山河⇒素晴らしい
どこから見ても美しい岩手山
旭橋からの岩手山最高
開運橋から見える岩手山，街中に鯉が遡上する中津川。
「２．ある程度誇れるものがある」と回答した方の理由
岩手山の四季
岩手山
天峰山や岩洞湖
「３．どちらともいえない」と回答した方の理由
里山荒れ放題。
場所がわからない。
「４．あまり誇れるものがない」と回答した方の理由
ゴミを捨てている。
岩手山はすばらしいが盛岡ではない。が，景観としてはすばらしい。
知らないから。
PR不足
有名な景観を知らない。
山間地と言われても，名称，イメージがわかない。
岩山周辺に桜を植え，すごいと思われるような景観を作るべき。
郊外である。
山間地を生かしたまちづくりでもっと優れた自治体はたくさんある。
有効に活用されていない。知られている場所が岩山だけ。
自然のものなのでなんともいえない。
山間は何も無く観光客を呼べるような目玉がないから。
誇れるほどではないらしい。
岩山展望台他わからない。4どういうところ4を言うのかな。
思いあたるものが自分にはない。
岩手山は盛岡のものではないし他はよくわからないので。
好きな風景はありますが誇れるものという感覚にピントきませんでした。
マンションの乱立により景観が害されていると思います。
「５．全く誇れるものがない」と回答した方の理由
都市開発のみ
山間地がどこにあるかわからない。
自然なだけ。自然にこだわることなく自然にマッチした開発をするべき。
盛岡に山間地があるのでしょうか。
無駄な開発が多く，山間地ってあります？
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問41　景観について（５）（改善したい景観がある（ない）とする理由欄）

記述内容
「１．とてもそう思う」と回答した方の理由
看板やノボリの類が多すぎる。
市街地の中心に高いマンションがたちはじめているので。
街路樹が大きくなり商店等の看板が見えにくい。
道路，歩道拡幅による安全性。岩手山の見える街づくり。
雫石川河川敷の整備を行って東京の多摩川のように市民のいこいの場にするべき。
高さ制限したり古い建物を集約したり地道な取組を。
マンションだらけの空虚な街だから。
サンビルの横の池の水をきれいにして欲しい。MS書店とゼビオの間の道路の雑草は目に余る。
駅前など高層ばかりでとても残念。
マンション建ちすぎ。
電柱，高層ビル
せっかく本宮の広い土地やマリオス周辺も建物を統一したり商業地帯にするなら歩いて楽しい見た目にす
るべきだった。
他都市と同様の独自性のない街並みを改善すべき。盛岡に行ってみたいと思われる景観形成に配慮願い
たい。
古い街並みをより美しく見せたらよいと思う。
大沢川原周辺の道路にパーキングクルマ排除の鉄パイプが多い！！ 善隣館前の鉄パイプを早急に撤去
すること！！
美しくない張り紙，看板。除草されていない道路。
パチンコやの看板，ネオン。閉店した店がそのままというところが汚い。
大通，中央通，菜園周辺の景観が古い。夜も暗く，LEDなど全体を明るくして欲しい。駅からの雪道も不便。
葬儀社の看板が大きすぎる。
お城周辺を徹底的に管理して欲しい。
町内会で市から土地を借りて花壇を作っている。
特に住宅地の街頭が少なく景観が悪い。
市街地から岩手山が見られるようにビルの高さ制限があればよいと思う。
岩手山を遮るような建物
商業施設の看板に統一性又は一貫性が欲しい。
岩山は盛岡の代表するところ，道路を改善してトイレもやすらぐものに変えてほしい。
電柱，マンションで山並み等岩手山も見える様願う。
盛岡城跡公園寄りの景観がもったいない，サンビルが邪魔。
城がないので他より劣る。他に誇れるロープウエーがない。
空家が目立つ，何年も住んでないのがとても見苦しい。
岩手山を街中から見えるように建築物の高さを制限，古い街並みを残すようなまちづくり。
不要なものは放置せず撤去する。
景観を配慮していない看板等の設置が多い。
廃墟や雑然とした建物が多い。
最近本町通（ジョイス付近）の蔵が突然なくなった。古い建築物を大切に。
開発地や区画整備地等に大規模な公園がない。
建物の高さに規制をかけるべき。
盛岡城跡周辺，中津川にかかる橋の周辺のマンション建設に規制が必要と感じる。
大型店を閉鎖させるべき，全国同じ街並みになってしまいつまらなくなった。
パチンコ店などの電光設備の外観
十分に観光産業になりうるものが多いのに保存や管理が不十分で全てが半端な状態。
桜山神社前，中央を駐車場，その周りに商店。2.3階を住居にして観光地にすべき。城公園の有効活用。
緑が失われている。北上川，雫石川，中津川の合流地点や材木町裏の北上川等。
本宮地区，自然を全く感じない。他県の方がいろいろ考えていると感じる。
駅前の大きな看板の数々，市内の電線
電柱多い，メインどおりに駐車場がある，特徴の無い西南地区，コジマ電気の看板
岩手公園から岩手山が見えない，改善が必要と思われる。
盛岡駅前の広場をもっときれいに考えたほうがいいと思う。
公園からみた風景
北上川添いに高層ビルが建ちすぎて岩手山が美しく見えない。
岩手公園を市でも考えて今の管理者に協力してトイレのつまり又はイスなど管理してほしい。
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記述内容
中心の山（愛宕）のカラスが公民館の紅葉など観光客の多い時期にもフンで道路を汚しているのが残念に
思う。
河周辺を緑化と徒歩，自転車専用道路など自然と利便性向上。
商店街の歩道上への陳列物，又は看板，歩道の頭上看板をなくすこと。
中津川添いに素敵なカフェを作るなど整備してみては。
他県からの人の出入りの多い駅のバスのロータリーの整備，歩道の滑りやすく陥没などの整備。
もっとレトロな雰囲気を出したい，統一性がほしい。その方が注目されると思う。
駅前がさびれている，出入り口が正面に無く不便，観光案内所がない，景観を売りにしている場所へのアク
セス手段がない，周っても満足感が無い。
盛南地区の開発と旧市街地地区のアンバランス。
街中なのに飲食店の通りが汚い。朝掃除がされるべき。
せっかく緑豊かな街なのに人工的，異国的なハンギングバスケットの設置には適さない。税金の使い方の
優先順位が違うと思う。
ものすごい数の電線がなければ岩手山や北上川もまた違って見えるのではないかと思ったことがある。
やたらに広告，ビラが多い。
駅前の看板が風景を壊している気がします。
自然の景観にマッチした感覚が少ない。
盛岡の中心的な建物が本宮に移転すると市内中心部が寂れてしまう。古都盛岡らしさが失われてしまう。
以前より町全体が汚れていると思う。
駅前のマンションは不必要。
汚いところがある。
大通の寂しさ，人の少なさ
開運橋，旭橋，夕顔瀬橋からみる岩手山の景観は積極的に改善すべき。
岩手公園の広場を利用して歌手の公演，県内の物産展等やるのも良いと思います。
古い建造物を壊さないで保存してほしい。（料亭など小さなものも）
もう少し盛岡城跡公演を整える，川の周辺の景観を良くする。
ハンギングバスケットは街の景観を変えてからやるべき。明治橋河川敷の石垣もとってつけたような不自然
な石垣。いくらかけたのか全く無駄。
古いままで新しくする必要はない。
街の中のマンションはいらない。
賜松園（指定公園）の古い桜の木がおきざりになっている。
城下町を生かした街並みや建物，ある程度，統一感が感じられる工夫をしてほしい。
古いものの良さを残し道路整備など。
大通が居酒屋ばかりでとても印象が悪い。
市街地からはほとんど岩手山を望めない。
古い街並みが急に減ってマンションが目立つ。保存に配慮が無い。
電線，電柱が気になる。
どうあがいても田舎の地方都市なのだからビルとか建てずに田舎っぽくすればいい。
選挙後もポスターが貼りっぱなしが多い。党のポスターもかなり目障り。
古い建物や歴史的な建物の保存，整備。その周辺の新しい建物を建てるときのデザインの吟味，街並みの
吟味。
古い時代を守るのか新しい時代（建物）をとるのかどっちつかずなところ。現在の歴史資料館とか。図書館
のときの建物の外装，内装が好きだった。
盛南方面。区画整理をしているだけ。美観性を全く感じない。悲しい。
盛岡の自然河川と街の景観が全くない。
「２．どちらかといえばそう思う」と回答した方の理由
マンションの高層化。その町にマッチしているのだろうか？
郊外の巨大看板や飲食チェーン店の巨大看板等
中心部も含め，電線や電柱をなくしたい。
城下盛岡，マンション，市，ビルに囲まれた城跡。中心街に足が向かない。
市内から岩手山を望めるようマンション等高さを制限するべき。
駐車場を広くあること。
古い家屋（人が住んでいる，又は管理している様子のないあれはてた建物）がそのままであったり，汚れた
広告物や旗等がある。見苦しく思っています。
マンション等が多く，周りの山々がきれいに見れなくなってきた。
今のままでも素晴らしいですが，高松の池の近くの高校の設備は少し残念です。
城跡公園から岩手山が展望できるようにビルなどの高さを制限し，教育会館やその裏のビルなど，再建の
際にはきびしく監督して欲しい。
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記述内容
桜山神社のむかい側のとおりをきれいにしたい。
高いビルが増えている。
中津川からの岩手山を見る時のマンションはいらないと思います。
大通のキャバクラの看板いらない。さんさ通にしてみては？
ハンギングバスケットは不要。
ビルが連立しているので
古いポスターが立ったまま。
空家が多くなり危険を感じる。
景観に不釣合いな高層マンションが建設されている。
市の中心が寂れて活気が無い。
高い建物は周りの山々を見るのに良くないと思う。
高い建物が増え自然が減っている。
電線を地中下にして欲しい。
景観とはきれいなハンギングバスケットを飾ることではないと思う。
岩手山や姫神山が美しく見られる場所が欲しい。
電柱を地中化にするべき。
盛岡城を建てる。
道路に表示が欲しい。寺町地区とか中津川（鮭がいる）等。
大通がもっと活気あふれるといい。
電線を地中に。歩道，自動車道の確保。整然とした安全な景観も必要かと。
中心街がマンションだらけ，公園が少なすぎる。
見せるためには手入れをすべきと思うところがある。
どこからでも岩手山が見たい。
駅前周辺が美しくない。
マンションが多くて山が見えにくい。
昔は花火が家から見えたが最近は高層ビルで見えない。
電柱の地中化
岩手公園からの岩手山はビルで見えないところが多くなっている。
高層マンションが多すぎて景観が悪くなっている。
建物の高さ制限，誘客のためか，日中でも赤色灯を点滅させており景観上あまりよくない。
高層ビルを建てすぎないで。ビルが多ければ都市ではない。
派手な看板，目立つ看板が目障り。
廃墟みたいな汚い建物が多い。空家やテナントの入ってないビルは取り壊して欲しい。
もっと手軽に子供や老人がゆっくりのんびり自然を満喫できる楽しい場所があるとよい。
盛岡駅のバス停をもっと明るくして欲しい。
屋外広告物のあり方
パチンコ店のネオンが派手なので改善して欲しい。
電柱や電線
シャッターの閉まっている商店，廃屋？
広報等のPRが必要。
廃屋が多い（繋温泉の愛真館前の旧旅館）
公園の周り，見渡せるようにする。
舗道が狭く，並木が少ない。
電線，電柱のつらなり，電気（テレビ的）広告塔
空家の取り壊し，再開発を進めたほうがよい区域が多い。
岩手山を眺めるのに電線が邪魔。
廃墟，川辺等の自然発生木，枯木等の伐採への対応があってよい。
最近の大通はキャバクラや風俗店が目に付くので。
大通の飲食店化
ごみ置き場の改善
高いマンションが多すぎる。
電柱，高層ビル電線を地下に，建築物の高さ，色などをできるだけ揃える，歴史的建築物の配慮。
道路や川の近くの草がそのままで切ってくれたらいいのに。
中央通りの夏の街路樹（とち）の実の散乱
南部鉄器など統一した看板や道案内の基本の色を決めたらもっと良いかも。
高層建物の増加，規制を考えては。街路樹の下にごみ置き場が常にあるので不法投棄あり，橋を引き立た
せる街灯もいいがその橋の周辺の街灯が乏しい。
中心市街地，特に大通，菜園が雑然としている。
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記述内容
電信柱をなくしたほうが良い。
例えば宮沢賢治や啄木等に関する盛岡にしか出来ないようなオリジナリテイを出した景観にしてほしい。
観光に必要な街並みを残すなどの改善策が必要。
電線が多い，道の広さが半端
ポイ捨て
.郊外に林立する看板
片富士湖の公園の部分，草刈
看板を少なくして景観をよくしてほしい。
広告　電柱，電線
所々に雑然とした商業地がある，住宅地も含め電線の地中化が遅い。
道路，歩道に看板・登り旗などがはみ出している。
中央通の街路樹の根本きれいにしてほしい。手のかからないエリロゲンなど花を植えるとよい。
他の都市と同じような都市化を目指すならもっと個性的な開発を。駅西口の状態はあまりに味気ない。
岩手公園からの景観がさっぱり，ビルが乱立して景観がだめ。
盛岡城再建希望
屋外広告，ポスターの類が管理されていない。特に政治，政党関係がひどい。
大通の景観が気になる。味わいあるわけじゃなく買い物したいようなおしゃれな通りでもない。菜園はきれ
いだが店がまばら。
市役所の場所の移設を望む。
パチンコ店などの過剰なネオンは景観が良くないから。
都会的にしたい。
廃墟のような住宅がところどころにある。
電線の地中化
大きな看板が目につきます。
空き店舗や空家，空き地など整理できないものか。
駐車場のフェンスなど色を統一してはどうか。
中心部以外にも高層マンションなどが増えてきている。
看板が多すぎる。
マンション
岩手山の景観を大切にしたまちづくり，高さ制限をもう少し考えて，色の統一等。
中津川川原等もっと歩く人が多くなっていいと思う。危険かな。
マンションの乱立
道路敷地内にある政党の看板が目に余る。
展望箇所等の樹木伐採
建築物の外観，高さ制限
具体的にと言われてもすぐ思い出せないが，そう言うつもりで散策すると結構あると思う。
空家が多い。
高層マンションが多く建ちまわりの景観を遮ってる。
建物の景観がばらばらな場所がほとんどだから。
マンションが多くて盛岡らしい落ち着いた感じがなくなってきている。
川と橋で何か考えられないだろうか。例　輝く橋の街灯
瓦屋根の住宅がもっと増えてほしい。
自然（河，山）が生かされてない。
田畑が減少，住宅に変化していくことが残念。
矢巾のあたりがどんどん開発されてさみしい。
旧町名の表示をしてほしい。電線がないといいのだが。上手に除雪してほしい。
岩手公園とその周辺が他県と比べよくない。
選挙後の張り紙や終了後のプロレスの張り紙がそのままになっている。
開運橋の駅側の陸橋は必要か。雪かきは丁寧にされて歩きやすかったですが下には横断歩道もちゃんと
あるので必要性が感じられない。
下の橋等の古い橋のランカンが少々汚れていることが気になる。
映画館通りも鉈屋町やこうげん社のようなたたずまいにすればいいと思う。
街路樹はよいと思うが，虫害がひどいところもあり心配である。
駅前，後ろのビルが盛岡らしくないと思うので。
空き家や廃墟みたいな家があり景観的に心地よいものではないから。
市内中心部に高層マンションが多い。増えすぎだ。
建物の高さの制限等
岩手山の眺望を配慮した都市計画を求める。

- 9 -



記述内容
統一感でない。
掲示に統一性が無い。ごちゃごちゃしたものが散見。
電柱，電線，看板が多い。
空家
全国的な都市化と同じようになっている。
大きすぎる看板や電光掲示板
建物がばらばら。色，建物の高さ，ある程度のデザインを残したい街並みには基準を決めたほうが良いと
思う。
高いマンションがたち，岩手山などが見えなくなっている。
盛岡駅前，盛岡の特徴がない。北上川のほとりが西口に緑の公園があればと思う。
盛岡の玄関口に季節感の出る草花をもっと。
岩手公園から岩手山がきれいに見えない。
中心部や盛南地区の景観は統一感がなく。盛岡らしさが残っていない。
マンションが多すぎる。
空家，廃屋等が手付かず残っているのを見たので。
国道等の大型店の看板の制限。
建物の景観が古すぎるものが多い。
中津川沿いの歩道彫刻公園が半端な形ではなく。例　富山の松川沿い歩道
例えば岩手山に行きたくなるような事を考えて頂ければ。
盛岡市をどうしたいのか全く伝わってこないわからない。
高いマンションが多く景観が悪い。
観光地らしく配慮したほうがいい。
都南地区の道路が昔のままで行き止まりも多く大変不便。
県庁や市役所などのシンボル的なものが古くなり，いきいきとした街には見えない。
空き家は取り壊してほしい，若い世代に土地が回ることになりだろう。
盛岡の方向性は自然をアピールするのか文化遺産をアピールするのかよくわからない。
古い空家が気になる。
電線地中に，案内板の設置。
盛岡駅前が少しごちゃごちゃしたように見えるため。中途半端な盛岡も好き。
道路の中央分離帯の除草や植栽の手入れが以前より少なくなった。
大通の看板が下品
大通界隈に盛岡らしい商店，又はほっとする場所等少なくなった様な気がする。
街路樹等の整備が盛南地区ににない。
大通商店街の風俗店の看板や客引きの姿が気になる。
マンションが多立している。階数制限が必要。
看板が多くて気になる。
「３．どちらともえいえない」と回答した方の理由
出て歩いていませんので。
マンションや高い建物が増えて中心地から岩手山が見えなくなってきている。
「４．どちらかといえばそう思わない」と回答した方の理由
ハンギングバスケットが本当に必要か。街路樹のそばで気づかない配置をしているところもあり経費なども
考えて街をもっと美しくする方法があるのでは。
「５．全くそう思わない」と回答した方の理由
国道沿線から岩手山がきれいに見えない。

問44　盛岡の水について（その他欄）

記述内容
自家水・地下水（21）
ペットボトル等（5）
湧き水等（４）
料理等だけ利用（３）
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問47　利用交通手段について（２）（その他欄）

記述内容
社用車（４）

○その他全般

記述内容
その他：自由記述の欄はないのでしょうか？ 具体性の欠けるアンケートの集計でよろしいのでしょうか？
問42：近所の（向中野7丁目4-25）家の角でぶつかり事故が多い。ぜひ早めの看板設置をお願いしたい。
問43：（盛岡の緑）大きくなりすぎた街路樹の手入れがなされていない。（ＩＬＣ）誘致する必要を感じない。
問45：（バス）天気のいい日でもおくれてこまります。
問45：時刻表の文字がみえないところがある。本数も少ない。だから，利用しない。
問45：通勤途中で，1箇所危険な所がある。不来方橋たもとの地下道出入り口付近の道路が非常に狭く
なっているところ。自転車と歩行者がぶつかりそうになるくらい狭い。毎日こわいと思いながら通っている。
問50：（市の職員の仕事に）接する機会が少ない。マニュアルどおりの答えしか返ってこない？
問50：職員によって児童センターの対応が冷たい。18:00までの利用なのに，18:00ぎりぎりの迎えに，おうへ
いな態度や視線がイヤです。心ない言動を言われたこともあります。気分が悪くなった事，多々あり。他の
人からも同様の意見多々。こういう事も少子化に影響してくると思います。
問53：（ＩＬＣ）ネーミング，北上山地，予定等

問54：他県の人に病院の窓口で支払いしていると言うとびっくりされる。親がいちいち医療給付需給証を記
入，口座に戻ってくるのに二ヵ月半。とても遅れている。他県より車社会なのに歩道の整備がされていな
い。

その他：４月に引っ越してきたばかりで岩手の事はよくわかりません。ただ，関東にくらべると個人個人マ
ナーがなってないと思います。
その他：教育支援は高校を考えるべき。お金がかかり片親家庭にはとても大変。
その他：問いの意味がよくわからない。老人は中心に出たくても家に閉じこもっている人があまりに多い。
その他：市の活動がわからないのに満足度を記入させるのは疑問。アンケート自体が大枠の問いであり，
ここから何を評価したいのかわからない。日頃市役所が住民の声を聞いていると思うので。その内容も含
めて評価するものと期待する.市政の方向性が見えない状況。
その他：盛岡の将来のためには河南地区の振興が重要急務と思う。バスセンター，市営球場，短大跡地の
活用は？
その他：盛岡市も県もPR不足を感じる。広報だけではなくTV.新聞，ネット等でも・・参加したい講座があって
も大抵平日，土日もあったらいいのに。
その他：市職員の給与への評価が必要（高すぎる）まちづくりのアンケートに欠かせない項目。
その他：盛岡の良さはコンパクトな街と水と緑，歴史かと。そこに実際魅力的な人が生活している。遠慮せ
ずにもう少し情報発信してもいいのでは。盛岡出身者が以外に海外にいる。その人たちに協力してもらって
も。
その他：日々，市民生活，生活環境の充実等々へのお仕事。本当にありがとうございます。
その他：まちづくりも大切ですが市民生活も守ってください。市で働く方からの個人情報と思われる情報が
流れ一部（仲の良い人たち）で，笑い話の様に話しているのを聞いたことがある。全くコンプラに欠けていて
遺憾に思う。
その他：質問の意味が理解できない項目があり回答するのに大変。要望はインフルの予防ワクチンが高
い，軽減できないものか。
その他：現在の満足度はどちらともいえないという回答が正しいのか？仕組みがわからないし利用してない
ので答えられない。
その他：質問が多すぎて面倒。同じ内容部分もありましたしかぶるところはカットして欲しい。
その他：医療費助成等子育て支援を強く望む，特に新制度では行政と現場の対応が一致していないので
利用者の立場になって検討していただきたい。
その他：道路環境の保持に努力願います。
その他：長すぎ！なんと答えてよいかわからないことも多い。
その他：自由意見がないのが問題。アンケートで処理するより一人でも多くの生の声を聞くことが大事。デ
スクワークよりポイントは現場の声を聞くこと。
その他：各回答の①から⑤の内容に少々乏しい点が感じられる。もっとシンプルに企画した方がいいので
は。今後に期待します。
その他：ゴミ収集について，仙台の様にゴミ袋を購入しだすことによって市の利益になるし不要な買い物用
のポリ袋が減少されると思う。検討願いたい。ゴミへの意識向上へも効果ありだと思う。
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記述内容
その他：道路が狭く，特に橋の拡巾を願う。また橋から下った両側の歩道の街路樹が数本台風通過のあお
りを受け数十年曲がったままなので何とかしてほしい。
その他：高齢者の私には難しかったです。
その他：こんなアンケートで何の役に立つのか。協働事業には反対。お金の丸投げ。生活保護の件ではや
りかたが甘い。よく調査してください。
その他：市職員特に中年市職員の対応が非常に悪いので改善してほしい。中の橋に花を飾りみずやりする
なら冬場は除雪しないのか。市職員は公僕であることを忘れないでほしい。
その他：2014年秋に盛岡に引越してきました。きれいな街並みとのんびりとした市民性に日々助けられてい
ます。
その他：市条例等，一般市民がわからない（特に高齢者）
その他：自転車が通りやすい，歩行者が歩きやすい道路つくりを目指してほしい。子供を保育園に預けられ
ず仕事復帰できない人もいるので保育園の充実を検討願いたい。
その他：住民税がまた高くなったので有効にお使いください。取りやすい人ばかりではなく調査をして平等に
徴収してください。
その他：盛岡のバスの排気ガス，特に県交通のバスがひどい。
その他：アンケート記入しましたが項目が多くて少々大変でした。
その他：公園スペースの場所を住民数等を考慮して位置づけてほしい。
その他：問11，12，21，48は質問が漠然としすぎる。具体例を出すなどして工夫願いたい。
その他：使えない市立図書館無駄，武雄市や国際教養大に視察に行っては。健全財政が大切。何でもやる
のではなく官にしかできないことを優先してほしい。
その他：盛岡地区の盛南地区などの整備計画を見直しする必要あり。
その他：住所白百合学園の下ですが道路が狭くて消防車が入ってくれません。さんさ踊りの街灯が全体的
に暗いのでは。明るい方が盛り上がると思うのですが。
その他：今まで考えたことも無いのでよくわからない。
その他：アンケート依頼が息子の名前できたが息子は障害者で答えられないため母が記入しました。
その他：通勤途中で，1箇所危険な所がある。不来方橋たもとの地下道出入り口付近の道路が非常に狭く
なっているところ。自転車と歩行者がぶつかりそうになるくらい狭い。毎日こわいと思いながら通っている。
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